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Свердловским
До встречи и интервью с 

управляющим треста «Спец- 
фундаментстрой» В. В. Ко
ролевым довелось ознако
миться с материалами засе
дания балансовой комиссии, 
на которой детально обсуж
далась финансово-хозяй
ственная деятельность этого 
коллектива. Члены комиссии 
(зам. председателя — Буй
воленко Е. С., секретарь — 
Дрегваль С. А.) оценили ра
боту удовлетворительно, от
метив при этом, что за по
следние три месяца новое ру
ководство треста провело 
большой объем организаци-
онных работ, и пожелали
коллективу: «Так держать!»
и дальше. 

Действительно, «СФС»,
как филиал, начал функцио
нировать с середины июля. 
Виктор Васильевич начал с 
организации всего коллек
тива, т. е. с кадров, от руко
водящего состава до бригад 
основных производств.

Закончив с кадрами, все
рьез занялись техникой — 
провели инвентаризацию. 
Не секрет, что основные 
средства производства все
го комбината в виде строи
тельной техники находятся 
в этом тресте. Вспомните, в 
каком она количестве и со
стоянии была лет пять-шесть 
назад и в каком оказалась в 
начале этого года...

лось «СФС» в своих финан
совых связях с «Екатерин- 
бургдорстроем», с ТКЦ, с 
«Энергостройсервисом» и 
другими. Сегодня, когда в 
руководстве этих коллекти
вов появились такие креп
кие и опытные хозяйст
венники, как В. Цыбатый, 
Е. Барсуков и О. Богданов, 
любой вопрос решить мож
но, было бы желание: вексе
ля, взаимозачеты, продук
ция завода «Виггерт» — все 
можно использовать, толь
ко не забывать об оператив
ном и правильном оформле
нии этих производственных 
действий.

Помнится, как в прошлом 
году генеральный стыдил 
одного из директоров:

— До каких пор подъезд
ной путь, дорога от моста 
до офиса на Гранитном, бу
дет в таком состоянии?

Этот же вопрос на балан
совом был задан и нынеш
нему управляющему. В. В.
Королев заверил:

— Дорога будет 
новлена и приведена 
док. Тут у нас четыре

восста- 
в поря- 
пользо-

Начали 
делили на 
лежащую 
списанию,

с того, что ее раз- 
три группы: под

окончательному 
подлежащую вос-

вателя — кроме нас, Богда
нов, УБГ и тепловые сети — 
вот все четверо и будут 
здесь работать.

Надо подчеркнуть, что 
балансовое совещание, о ко
тором идет речь, было не
простым, довольно острые и
принципиальные 
ставили члены
В. Брылунов, В.

вопросы 
комиссии

Беляев,
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КАПИТАЛИЗМ — 
ШКОЛА ПРОФСОЮЗОВ?

становлению и, наконец, не
работающую технику. Но и 
со списанной распорядились 
по-хозяйски: наиболее цен
ные узлы и механизмы сня
ли, оприходовали и положи
ли на склад, остальное сда
ли на металлолом (53 тыс. 
рублей). За три последних 
месяца свыше 30 тыс. руб
лей потратили на группу 
техники, подлежащей вос
становлению. Будь такая 
сумма у «СФС» ежемесяч
но, темпы восстановления 
техники были бы еще эффек
тивнее.

«СФС» — коллектив спе
цифический, здесь важны не 
только кадры, рабочие руки, 
но и сама техника, ибо каж
дый понимает, что все рабо
тающие механизмы требуют 
топлива, смазки, ухода и за
пасных частей — это тоже 
инструмент домостроителей, 
но инструмент особый. За 
три месяца в «СФС» 170 ты
сяч рублей ушло на запчас
ти, кислород и ГСМ, кстати, 
ГСМ здесь, наконец-то, взя
ты под жесткий контроль. 
Более четко заработали кра
ны, вышка, бортовой грузо
вой и легковой парк авто
машин.

«Штаб Королева» пыта
ется (и правильно делает) 
упорядочить свои взаимоот
ношения с многочисленными 
клиентами, коллегами по 
холдингу «УДСК»: всем из
вестно, как ранее запутыва-

Е. Фролова и Л. Ухарская. 
Не будем лакировать реаль
ность, но В. Королеву и его 
команде придется занимать
ся не только дорогой на 
«СФС», а всерьез порабо
тать над соотношением ИТР 
и рабочих, над ликвидацией 
дебиторской задолженности, 
над восстановлением строи
тельной техники и, наконец, 
над самым главным итого
вым показателем — над уве
личением объемов строи
тельно-монтажных работ.

С этого и началась бесе
да уже в редакции газеты. 
Виктор Васильевич пояснил:

— Да, это наша главная 
цель, на которую мы устрем
лены. И мы выйдем на нее, 
обеспечив тылы производ
ства, но пока продолжаем 
наращивать прибыль за счет 
прямых договоров, за счет 
развития предоставляемых 
услуг, за счет сдачи в арен
ду техники и производствен
ных помещений. И это на
правление мы будем разви
вать все шире и больше. Уже 
сегодня трест в состоянии 
предоставлять краны, экска
ваторы и другую строитель
ную технику. И будем наби
рать обороты, будем расши
ряться. С увеличением тех
ники, ее количества в рабо
чем состоянии будем расти и 
кадрово, нам все больше по
требуется бульдозеристов, 
экскаваторщиков, водите-

(Окончание на 2-й)

• Кадры, назначения
В конце октября — 

начале ноября в нашем 
АО произошли следую-
щие 
ния и 
казу

кадровые измене- 
назначения по при- 
генерального ди-

ректора:
• — В связи с пере

ходом Скворцовой Г. И. 
на должность главного 
бухгалтера ООО
«Уральский ДСК — Ин
вестиционно-строитель
ная компания» («УДСК 
— ИСК») главным бух-
галтером 
значена

«УДСК» на-
Буйволенко

Елена Сергеевна, ранее
работавшая 
бухгалтером 
«Объединение

главным
ООО 

Агро-

промдорстрой».
Буйволенко Е. С., 1961 

г. рождения. По специаль
ности работала в Киров-

Скажем прямо: известный лозунг «Профсоюзы — школа ком
мунизма», украшающий каждую страницу профсоюзного билета, 
сегодня устарел, на дворе — так называемые рыночные отноше
ния и, как хотите это определяйте,— мы строим капитализм. Ра
нее знакомый нам реальный мир и общественные отношения в 
России перевернулись на 360 градусов, и каждый из нас на себе 
ощущает последствия экономических реформ.

Исчезли многие общественные организации, но профсоюзы 
остались, они выживают в новой развивающейся экономической 
формации. И даже более: в конце октября в Москве состоялся III 
съезд профсоюза работников строительства и промышленности 
строительных материалов РФ (профсоюз строителей России). Его 
делегатом был председатель объединенного профсоюзного 
комитета акционерного общества закрытого типа «Ураль
ский ДСК» В. А. Гурьев. Мы беседуем с ним после его приезда 
из Москвы, он рассказывает о работе съезда, его решениях. Прежде 
позволю себе сделать отступление, в котором назову цифры и 
факты из доклада В. Е. Пчелина, председателя Свердловско
го обкома отраслевого профсоюза, приведенные на отчетно- 
выборной конференции:

«Численность занятых в строительстве серьезно сократилась 
и составляет около 73 тысяч человек, число членов профсоюза в 
области сократилось до 54,7 тысячи человек. Задолженность по 
выплате зарплаты (на момент проведения конференции — ред.) 
составила около 300 млн. рублей. Вышли из профсоюза по лич
ным заявлениям 9,5 тысячи человек работающих. Это свидетель
ствует об ослаблении роли профсоюзов и доверия к ним... В 
результате ликвидации предприятий, структурных перестроек, 
изменения форм собственности ликвидировано 28 профсоюзных 
организаций».

Хорошо помню ту конференцию. Ее делегаты самокритично 
говорили о кризисе, в котором оказались профсоюзы: исчезно
вение первичных организаций означает отсутствие колдоговоров 
и трудовых соглашений с работодателями, а значит полную без
защитность рабочего человека. Все помнили прошлогодние за
бастовки и акции протеста, а также голодовки, связанные с за
держкой зарплаты.

На некоторых предприятиях наблюдалось появление альтер
нативных профсоюзов, инициированных общественно-политичес
ким движением «Май». Они вносили раскол в профсоюзное дви
жение, смуту и беспорядки в трудовых коллективах. Председа
тель Федерации профсоюзов области Ю. В. Ильин тогда заме
тил, что эти «профсоюзы» имеют деньги, квалифицированных 
юристов, но не имеют ответственности за свои действия, у них 
иные — политические цели. Популистские лозунги баковцев и 
баркашовцев не сразу, но все же рабочий люд раскусил и от
верг.

— И все же, Владимир Алексеевич, каковы основные ито
ги съезда?

— Я для себя так определил новые задачи отраслевого проф
союза: это, в первую очередь, защита социальных гарантий тру
дящихся, во-вторых, это не бумажное, а деловое партнерство с 
работодателями и, наконец, это детальное приближение проф
союзов к структурной перестройке на предприятии.

— Владимир Алексеевич, прежде чем вы более подроб
но расшифруете эти задачи, расскажите коротко об атмос
фере московского форума, о принятых документах, тем 
более, чем вы вместе с Пчелиным входили в состав редак
ционной комиссии.

— Сам съезд не избежал некоторых процедурных формаль
ностей, что присущи крупным мероприятиям: утверждались отче
ты ЦК, ревкомиссии, вносились изменения в различную профсо
юзную документацию, в том числе и в Устав. Кроме постановле-

ния съезда, где очерчиваются основные направления, съезд на
правил обращение к президенту РФ В. В. Путину, где говорится: 

«Подавляющее большинство работников отрасли не удовлет
воряет уровень оплаты труда. Почти 80 процентов из них имеют 
зарплату ниже прожиточного минимума... Как может не возму
щать тот факт, что российский строитель обходится нашим рабо
тодателям почти в 60 раз дешевле европейского!», поэтому мы и 
просили Владимира Владимировича помочь не только в погаше
нии долгов по зарплате, в увеличении размера тарифной ставки, 
в недопущении принятия Трудового кодекса в той редакции, где 
ущемляются права строителя и профсоюзов, мы настаивали на 
ускорении и содействии по принятию целого пакета федераль
ных законов, которые касаются зарплаты, социального партнер
ства, работодателей и т. д.

Вот посмотрите, с какой богатой библиотечкой вернулись на 
места все делегаты российского съезда. Здесь брошюры по всем 
аспектам профсоюзной деятельности, от судебной практики по 
взысканию задолженности по зарплате до новых форм работы 
при принятии колдоговоров и организации социальных гарантий 
в современных условиях.

— Это поможет?
— Я двенадцать лет занимаюсь чисто профсоюзной деятель

ностью в строительстве и замечу, что только постоянная, скрупу
лезная работа, только борьба, может принести победу, успех. 
Поэтому вернусь к трем, с моей точки зрения, важным задачам 
профсоюза.

— Владимир Алексеевич, было бы интересней их про
следить не чисто теоретически, а более приземленно, в кон
кретной плоскости — на примере трудовых коллективов до
мостроительного комбината.

— Конечно. В ДСК, наконец-то, к концу этого года утряслась 
структура предприятия. Хозяйство у нас большое, Совет директо
ров многое апробировал, сейчас сложились и аппарат управле
ния, и система филиалов и дочерних фирм, входящих в холдинг 
«УДСК». Поэтому нам необходимы проведение профсоюзных 
собраний, принятие программы действий и приближение струк
туры профкомов к структуре самого предприятия.

После этого и следует принятие программы по социальной 
защите членов профсоюза. À сюда войдет все: увеличение зар
платы, ликвидация задолженности по ней, закрепление кадров, 
улучшение условий труда и техники безопасности, оздоровление 
трудящихся и членов их семей и так далее.

Деловое партнерство с работодателем предполагает также новые 
аспекты: это вхождение профактива во всевозможные производ
ственные комиссии и институты, это учеба и конкретные действия 
на уровне звеньев, бригад, прорабов и т. д. Честно замечу, свое 
влияние мы тоже ослабили: пример этому, когда в нашем УПТК 
была попытка организации «баркашовцами» нового профсоюза.

Подчеркну еще одно важное обстоятельство: объединенный 
профком будет постоянно укреплять первичные организации, член
ство в профсоюзах хотя бы тем, что все наши действия будут 
распространяться только на членов профсоюзов. В ДСК произошли 
структурные изменения: некоторые предприятия ликвидировались, 
преобразовались в иные формы подчинения, появились уволив
шиеся. Их задолженность по зарплате, если это были члены проф
союза, также наша забота. И надо заметить, что взаимоотноше
ния ОПК ДСК с Советом директоров, с исполнительной дирек
цией, с учредительским советом АО не так просты, но они не
конфликтны, а решаемы, решаемы по-деловому, системно, с при
влечением юридической службы ДСК.

Да, экономика страны находится в переходном периоде, да, 
мы строим капитализм, да, все еще продолжается реформирова
ние строительного комплекса, выражающееся в переделе собствен
ности, и все это должно стать школой возмужания и взросления 
профсоюзов. Основная цель в принятом Уставе профсоюза стро
ителей России записана так: «Улучшение условий жизни и труда 
членов профсоюза через их сплочение, укрепление соли
дарности и консолидации действий, реализация прав проф
союзов на управление производством, защита индивидуаль
ных и коллективных социально-трудовых, профессиональ
ных, экономических и иных прав и интересов работников».

Емкие слова! За их воплощение и будем бороться вместе с 
вами.

Интервью взял В. ВЯТКИН.

ском отделении Госбанка, 
главным бухгалтером в 
Ассоциации Уральских за
водов, в ЗАО «Уралсиб- 
строе», в объединении 
«Агропромдорстрой».

• — Директором фи
лиала «Отделстрой ДСК»
назначен Курганский
Юрий Николаевич, ранее 
работавший в комбинате 
старшим группы руково
дителей объектов, по
зднее директором ООО 
«Строительство и рекон
струкция» («СИР»).

• — Начальником от
дела анализа и статотчет-

сандровна, ранее рабо
тавшая зам. начальника 
планового отдела ДСК.

• — Решением учре
дительного совета ди
ректором ООО «Агент
ство недвижимости» на
значена Ассонова Лари
са Федоровна, ранее 
работавшая директором 
территориального отде
ления ООО 
ская группа 
сти Урала», 
юридическом 
те.

«Риэлтер- 
недвижимо- 
Учится на 
факульте-

ности экономической
службы ДСК назначена
Дрегваль Светлана Алек-

Л. УХАРСКАЯ.
НА СНИМКЕ: 

главный бухгалтер 
АОЗТ «УДСК» 

Е. С. БУЙВОЛЕНКО.

• Охрана труда »...................

НЕОБЫЧНЫЙ КОМИТЕТ
Уровень производственного травматизма в строитель

стве области чрезвычайно высок, в разы превышает до
перестроечный уровень. Резкий скачок его произошел 
после ликвидации министерств и главков. Разрушено и 
отраслевое управление охраной труда, некому стало 
спрашивать с нерадивых хозяйственников за жизнь и 
здоровье работающих.

На совместном заседании коллегии министерства стро
ительства и архитектуры области, президиума обкома 
профсоюза работников строительства и промстроймате- 
риалов положение с травматизмом признано нетерпимым.

Решено объединить усилия, чтобы поставить прочный 
заслон этому злу на производстве. Создан комитет ох
раны труда в строительном комплексе Свердловской 
области, куда на паритетных началах вошли представи
тели министерства, трех областных союзов работодате
лей, профсоюзов и органов государственного контроля 
и надзора за охраной труда.

М. ДАВЫДОВ, 
секретарь комитета, технический инспектор труда 

профсоюза строителей.
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• К итогам года

Г «Трест

«СФС» 
к работе 

I готов!» I

( Окончание.
Начало на 1-й стр.)

лей на автотранспорт, на 
катки, грейдеры и т. д., ибо 
это вопросы нашего выжи
вания, хотя, подчеркну, се
годня в тресте авансы и зар
плата выдаются.

Что касается СМР. Вот 
небольшой пример. Мы ра
ботали на домах № 6А и Б по 
ул. Парковой в микрорайо
не «Широкая Речка», можем 
продолжать работы и по 

дому № 6В, но остановились, 
закончив ростверк на четвер
том подъезде, т. к. задолжен
ность тресту здесь прибли
жается к полутора милли
онам рублей. Цифра серьез
ная, и коллектив треста на
деется, что руководство ДСК 
это понимает.

К рассказу управляюще
го можно добавить, что в ре
шении балансового совеща
ния много чего записали в 
адрес этого коллектива. Ко
ролев согласен со всеми че

тырьмя пунктами, но есть 
там два пункта в адрес Е. 
Фроловой и М. Шилимано- 
ва — выполнение их также 
должно контролироваться.

В завершение нашей бесе
ды я попросил управляюще
го рассказать о своих пер
вых помощниках, о людях, 
которые ежедневно трудятся 
над восстановлением славы 
и былой мощи «Спецфунда- 
ментстроя». Виктор Василь
евич попросил через газету 
поблагодарить за хорошую 

работу на финише года сво
их заместителей: Юрия Ни
колаевича Кохановского, 
Эдуарда Самвелловича Ка- 
занджяна, зама по строитель
ству, главного механика 
Игоря Михайловича Гераси
мова, главного бухгалтера 
Людмилу Ивановну Боярни- 
кову, юриста Валентина 
Анатольевича Батакова. 
Очень удачны, по его мне
нию, начальники участков: 
ветераны треста — Анатолий 
Петрович Ватолин (крано

вый) и Владимир Геннадье
вич Сальников (автотранс
портный), Игорь Александ
рович Кузнецов (строитель
ный) и Николай Николаевич 
Паньшин (ремонтный). Это 
основной костяк, штаб трес
та, с этими людьми трест к 
работе готов.

Остается пожелать В. В. 
Королеву и всему производ
ственному коллективу трес
та только успехов и осуще
ствить все задуманное.

В. ВЯТКИН.

• Рейд по охране труда и качеству на объектах ДСК

...А стройка
так богата,—

порядка
только нет!
Согласно указанию генерального редак

ция вернулась к практике проведения рей
дов на пусковых объектах комбината.

Сегодняшняя публикация — результат 
выездов на объекты комбината руково
дителя лаборатории качества Л. В. Куш- 
пель, инженера по ТБ «Отделстроя» 
Е. П. Курмышева и начальника отдела 
ОТ В. Г. Белоносовой.

Специалисты зафиксировали все недо
статки, все нарушения и все, что есть 
положительного на стройках комбина
та.

Надеемся, что после публикации рей
да, его обсуждения на совещании о при
нятых мерах нам официально сообщат 
главный инженер предприятия В. В. Бры- 
лунов и зам. генерального директора по 
CMP В. Н. Берсенев.

* * *
В течение недели мы внимательно изуча

ли объекты ДСК, и вот какая картина пред
стала перед нами.

В поселке Кольцово (ул. Трактовая, 16) 
идет монтаж жилого дома. Здесь работает 
бригада из ООО «Екатеринбургдорстрой». 
Хотя предписания пишутся регулярно, но 
охране труда почему-то уделяется очень мало 
внимания. К примеру, у монтажников нет 
зимней спецодежды, а они работают всегда 
наверху. Неоднократные обращения к глав
ному инженеру ООО «Екатеринбургдор
строй» г-ну Сергееву В. В. ограничивают
ся обещаниями. Нельзя же постоянно обра
щаться по этому вопросу к директору ООО 
«Екатеринбургдорстрой» г-ну Богданову О. 
Г., у него и без этого вопроса много забот.

На объекте до сих пор нет предупрежда
ющих знаков, хотя идет монтаж пятого эта
жа. Лестничные марши не ограждены, начи
ная с первого этажа. Это нарушение СНиП 
Ш-4-80*, п. 12.24. Вход в строящееся зда
ние не очищен от снега и льда, очень сколь
зко и неудобно подниматься наверх. Скла
дирование железобетонных изделий произ
водится с нарушением требований безопас
ности (плиты лежат без прокладок). Это на
рушение СНиП Ш-4-80*, п. 2.40. На плитах 
могут появиться трещины, что может приве
сти к деформации изделий.

Мы с большим уважением относимся ко 
всем работникам ООО «Екатеринбургдор
строй», но считаться с охраной труда, а 
значит болеть за своих рабочих, все-таки 
надо.

На объекте по ул. Новгородцевой, 6 ра
ботают две организации: ООО «Екатерин
бургдорстрой» АОЗТ «Уральский ДСК», а 
также ЗАО «Перлит» (директор г-н Степа
нян Р. С.).

Монолитный дом — это очень ответствен
ная и сложная работа. Сегодня идет возве
дение третьего этажа, но до сих пор отсут
ствуют лестничные марши — их просто нет. 
Вместо них высится нагромождение досок и 
дыр, в которые нормальному человеку очень 
трудно проползти.

Предписания выдаются регулярно, но что 
делать дальше? Как выходить из этой ситу
ации? Неужели до шестнадцатого этажа люди 
будут ползать по этим «дырам»? По каким 
чертежам они строят эти «удивительные 
лестничные марши», ведомо только г-ну 
Степаняну P. С.

Объезжая объекты комбината, мы обра
тили внимание на внешний вид строителей. 
Честно скажем, он производит гнетущее 
впечатление: грязные порванные телогрейки, 
рваные костюмы, непонятно какая сборная 
обувь и т. д.

На это мы можем сообщить следующее: 
в соответствии с нормами бесплатной выда
чи спецодежды, спецобуви и других средств 
защиты для работников «Отделстроя» в 
магазине «Компродукция» (ул. Восточная, 
34) выписаны счета на сумму 54 тысячи 
рублей. Сюда входят (ориентировочно на 
75 человек) хлопчатобумажные костюмы, те
логрейки, обувь, рукавицы, перчатки и за
щитные очки.

К сожалению, уже более трех месяцев 
мы не можем подписать и оплатить эти счета. 
После проплаты все будет получено и выда
но на всех объектах «Отделстроя».

А вот и положительный пример. Уп- 
равлящий трестом «СФС» В. В. Королев 
позаботился о своих работниках: он 
нашел деньги, приобрел и спецодежду, 
и спецобувь. Думаем, что у В. В. Коро
лева найдутся средства, чтобы все ра
бочие прошли медосмотр. Оказывается, 
и в наше тяжелое время можно одеть и 
обуть рабочих. Вот достойный пример, 
как нужно относиться и любить свои 
кадры.

Побывали мы на объекте реконструкции 
здания по адресу ул. Большакова, 97. Пер
вое, что бросилось в глаза,— это отсутствие 
туалетов. Второе замечание: в здании необ
ходимо срочно произвести ревизию всех 
электроприборов, это касается как освещаю
щих, так и нагревательных, т. к. все присо
единения выполнены с нарушением правил 
эксплуатации и ТБ.

На объекте работают каменщики из ООО 
«Перлит», они ведут кирпичную кладку на 
втором этаже. Совместно с прорабом А. Г. 
Муралевичем здесь дважды меняли рабо
чих, т. к. кладка получалась некачественная. 
Надеемся, что прораб и в дальнейшем эти 
работы будет держать под личным контро
лем.

Рейдовая бригада особое внимание на 
всех пусковых объектах обратила на каче
ство проводимых работ. Линейному персо
налу, бригадирам были сделаны замечания, 
даны советы. Читателям газеты можно со
общить, что на доме № 6Б по ул. Парковой 
(микрорайон «Широкая Речка») с конца 
октября — начала ноября бетонирование мо
нолитного ростверка осуществлялось техни
чески грамотно, качественно, с учетом тре
бований по зимнему бетонированию. Исполь
зован бетон с противоморозной добавкой в 
сочетании с «термосом».

Было выполнено утепление бетона с це
лью сохранения тепла, выделяемого при 
твердении бетона. Бетон до наступления 
морозов набрал необходимую прочность 
(прораб «СФС» И. Кузнецов, руководи
тель объекта Е. Каменских).

На доме № 1А по ул. Ильича — Кузне
цова подготовлены под отделочные работы 
8 этажей. Работа по окончанию монтажа 9, 
10 этажей затягивается не по вине монтаж
ников (прораб «ЕДС» М. Узев).

Монтаж дома № 1Б на ул. Трактовой 
(п. Кольцово) ведется под руководством на
чальника участка В. Алексеева. Похвально 
то, что все делается быстрыми темпами. 
Перед коллективом стоит задача, чтобы к 
концу монтажа 5-го этажа дом был полно
стью готов под отделочные работы, устране
ны все недоделки, допущенные по ходу 
монтажа.

Побывали мы и на доме № 6 по ул. 
Новгородцевой. С наступлением низких тем
ператур воздуха здесь очень усложнились 
условия производства бетонных работ. Тре
буется большая квалификация исполнителей. 
К примеру, подрядчик «Перлит» должен осу
ществить комплекс работ по проведению 
электроподогрева. Трудно сказать, справит
ся ли он с этим?

В проверках участвовали: В. Белоно- 
сова, Е. Курмышев, Л. Кушпель.

/ Жизнь ИСК: день за днем]

• В конце ноября, как 
нам сообщил директор ООО 
«Отделстрой» Ю. Н. Курган
ский, коллективы домострои
тельного комбината заверши
ли работы и сдали в эксплу
атацию 5-этажный дом улуч
шенной планировки площа
дью 4,9 тысячи кв. метров на 
ул. Трактовой в поселке Коль
цово.

• По сведениям из Сове
та ветеранов ДСК, 31 декабря 
2000 года пенсионерка Анас
тасия Ивановна Знаменщико- 
ва будет встречать не только 
третье тысячелетие, но отме
тит и свое 70-летие. В Совете 
ветеранов за энергичность и 
исполнительность подруги по- 
прежнему зовут ее просто 
«Настя», а А. И. Знаменщико- 
ва еще в 70-е годы работала 
воспитателем в общежитии 
ДСК, в 80-е — зав. парткаби
нетом, а перед выходом на 
пенсию — в отделе контроля 
качества строительства, в на
стоящее время — активный 
член правления СВ ДСК.

• В работе коллегии 
(6.10.00 г.) которую вели ге
неральный директор В. Мос
ковских и главный инженер 
ДСК В. Брылунов, обсуж
дался вопрос заключения 
внутренних договоров и до
полнительных соглашений по 
всем пусковым объектам, на
ходящимся в работе комби
ната. В заседании коллегии 
принял участие директор Ка
менск-Уральского завода 
ЖБИ Л. Куницын. По его 
словам, на начало октября на 
производственных складах 
предприятия полностью гото

вы для микрорайона «Широ
кая Речка»: для дома № 6А 
— наружные стеновые пане
ли первого этажа и изделия 
для подвала (цокольного эта
жа) дома № 6Б, однако затя
гивается проплата за выпу
щенную продукцию.

Денежно-договорная до
кументация по каменскому 
заводу утрясалась четыре (?!) 
месяца. «Стыдно!» — про
комментировал эту ситуацию 
генеральный, после вмеша
тельства которого вопросы 
были решены за полчаса.

• На днях состоялось 
очередное заседание членов 
объединенного профсоюзно
го комитета, на котором при
сутствовали председатели 
профкомов дочерних фирм и 
филиалов «УДСК». В. А. Гу
рьев, председатель ОПК, 
предложил на обсуждение 
следующие вопросы:

1) Составление графика 
проведения профсоюзных со
браний, на которых предсто
ит обсудить вопросы членства 
в профсоюзе, роли и места 
этой общественной организа
ции в трудовом коллективе на 
современном этапе;

2) Предстоящее заключе
ние колдоговоров и трудовых 
соглашений в дочерних пред
приятиях и филиалах с рабо
тодателями;

3) Об официальном уве
домлении работодателей о 
том, что утверждена мини
мальная тарифная ставка ра
бочих 1 разряда на строитель
но-монтажных и ремонтно- 
строительных работах в раз
мере 818 рублей;

4) О предстоящем празд
новании Нового года и со
ставлении списков детей до 
14 лет, которым будут выда
ваться новогодние подарки.

* * *
• Министерский журнал 

«Стройкомплекс Среднего 
Урала» (№ 9, 2000 г.) опуб
ликовал постановление за 
подписью зам. председателя 
правительства Свердловской 
области Н. И. Данилова «О 
строительстве жилого дома 
для работников правоохра
нительных и правоприме
нительных органов».

Дом этот возводится на
шим комбинатом в микрорай
оне «Широкая Речка», поэто
му из этого постановления 
нам важно знать о том, что 
строительство осуществляется 
на условиях первоначального 
взноса пайщиков, финансиро
вания из областного бюдже
та через «Фонд поддержки 
индивидуального жилищно
го строительства» в рамках 
областной строительной про
граммы 2000 года.

Ввод объекта намечен на 
2001 год.

* * *
• Строительство бюджет

но-кооперативных домов для 
милиции и журналистов по 
ул.Парковой («Широкая Реч
ка») держится под контролем, 
в том числе и журналом 
«Стройкомплекс Среднего 
Урала». Девятый номер этого 
издания опубликовал заметку 
о положении дел на этих 
объектах «Уральского ДСК».

(Соб. инф.).

• Наша консультация и ............................

Как стать «Ветераном труда»
В редакцию газеты про

должают обращаться работ
ники ДСК, интересующиеся 
порядком присвоения обще
российского знания «Вете
ран труда». В связи с этим 
СУПР передал для публика
ции следующий материал.

* * *
Положение о порядке 

и условиях присвоения 
звания «Ветеран труда»

1. Звание «Ветеран тру
да» присваивается:

а) лицам, награжденным 
орденами или медалями, 
либо удостоенным почетных 
званий СССР, РСФСР или 
Российской Федерации, либо 
награжденным ведомствен
ными знаками отличия в тру
де и имеющим трудовой 
стаж, необходимый для на
значения пенсии по старости 
или за выслугу лет;

б) лицам, начавшим тру
довую деятельность в несо
вершеннолетнем возрасте в 
период Великой Отечествен
ной войны и имеющим тру
довой стаж не менее 40 лет 
для мужчин и 35 лет для 
женщин.

2. Звание «Ветеран тру
да» присваивается органа
ми исполнительной власти 
субъектов Российской Фе
дерации.

3. Лица, претендующие 
на присвоение звания «Ве
теран труда», подают в 
орган социальной защиты 
населения по месту житель
ства заявление и докумен
ты, подтверждающие осно
вания для его присвоения.

4. Лица, указанные в под
пункте «а» пункта 1 настоя
щего Положения, представ
ляют документы, подтверж
дающие:

а) награждение орденами 
или медалями, либо присво
ение почетных званий СССР, 
РСФСР или Российской Фе
дерации, либо награждение 
ведомственными знаками 
отличия в труде;

б) трудовой стаж, необ
ходимый для назначения 
пенсии по старости или за 
выслугу лет.

5. Лица, указанные в под
пункте «б» пункта 1 настоя
щего Положения, представ
ляют документы, подтверж
дающие:

а) начало трудовой дея
тельности в несовершенно
летнем возрасте в период 
с 22 июня 1941 г. по 9 мая 
1945 г., исключая время 
работы в районах, временно 
оккупированных неприятелем;

б) трудовой стаж (не ме
нее 40 лет для мужчин и 35 
лет для женщин).

6. Документами, подтвер
ждающими начало трудовой 
деятельности в несовершен
нолетнем возрасте в годы 
Великой Отечественной 
войны, являются трудовые 
книжки, справки, выданные 
в установленном порядке 
органами государственной 
власти и уполномоченными 
организациями на основа
нии архивных данных.

Для присвоения звания 
«Ветеран труда» могут быть 
представлены как подлин

ники необходимых докумен
тов, так и их копии, заверен
ные органом социальной 
защиты населения.

7. Заявления лиц, претен
дующих на присвоение зва
ния «Ветеран труда», со 
всеми необходимыми доку
ментами в 10-дневный срок 
направляются органом со
циальной защиты населения 
в орган исполнительной вла
сти субъекта Российской 
Федерации по месту житель
ства заявителя.

8. Решение о присвоении 
звания «Ветеран труда» 
либо об отказе в присвое
нии этого звания принимает
ся органом исполнительной 
власти субъекта Российс
кой Федерации в 15-дневный 
срок со дня поступления 
заявления со всеми необхо
димыми документами.

Уведомление об отказе в 
присвоении звания «Ветеран 
труда» в 5-дневный срок 
после принятия соответ
ствующего решения направ
ляется органом исполни
тельной власти субъекта 
Российской Федерации зая
вителю и в орган социаль
ной защиты населения по 
месту его жительства с ука
занием причин отказа и с 
приложением представлен
ных заявителем документов.

9. Лицу, которому присво
ено звание «Ветеран труда», 
органом социальной защиты 
населения по месту его жи
тельства выдается в уста
новленном порядке удосто
верение ветерана труда.
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Пз тпзнп неисправимого романтика 
и пенсионера Валентина Трыкова

• Если вы откроете географическую карту и в 
Карском море (восточнее о. Диксон) увидите остро
ва Подкова и Круглый, знайте — их открыл и так 
предложил назвать екатеринбургский пенсионер 
Валентин Трыков.

• Если вы окажетесь на ул. Академика Бардина, 
в юго-западном микрорайоне города, то знайте, что 
90-летний ветеран УПИ Валентин Трофимович Тры
ков был в 1931 году в кабинете главного инженера 
«Кузнецкстроя» И. П. Бардина, где обсуждался воп
рос топографических съемок промплощадки в Куз
нецке.

• И, наконец, если вы пользуетесь атласами и 
картами всего, что находится за Уралом, знайте, 
что их появление было бы невозможно, если бы 
всю Сибирь и Дальний Восток в течение тридцати 
лет не прошагали геодезисты, в том числе и инже
нер-топограф, «Отличник геодезии и картографии», 
бывший доцент кафедры инженерной геодезии (по
зднее — оснований и фундаментов) стройфака УПИ 
В. Т. Трыков.

* * *
Уверен, Валентина Трофимовича многие знают и 

видели. Невысокого роста, сутуловатый, в простень
ком плаще, седой, с сумкой через плечо, как правило, 
в белой рубашке и при галстуке, он постоянно в дви
жении: то он спешит в магазин на Куйбышева, то 
ждет открытия книжного на Декабристов, то он по 
Первомайской идет в Дом печати или по проспекту 
Ленина торопится в родной УПИ.

А тут, на днях, приходит и сообщает:
— Ну вот, я и отметил 90-летие.

1. 30 лет — в поле
Современная стотысячная 

Бугульма в начале века была 
в десять раз меньше. Отец 
Валентина, Трофим Кузьмич 
Трыков, до революции слу
жил счетоводом' и писарем у 
самарского купца, а после 
Октября (умер в 1927 году) 
работал ревизором в потреб
кооперации. Мать умерла, 
когда Валентину было два 
года, в 1912 году, а воспи
тала все семейство (из 
восьмерых остались трое, 
были еще старшие брат Вла
димир и сестра Наталья) 
мачеха — Александра Дмит
риевна. Она, как дочь свя
щенника, приучила детей к 
религии, и Валентин еще до 
школы был семейным чтецом 
Библии. Смерть отца и окон
чание школы подвели итог: 
пора начинать самостоятель
ную жизнь, и он вместе со 
своим одноклассником Витей 
Баскаковым уезжает к его 
тетке в Омск.

Комнату сняли у эстонс
кой семьи, но случилось так, 
что из библиотекарей Вален
тин ушел, а на завод еще не 
приняли, и он 10 июля 1930 
года подал заявление (дату 
помнит — это его точка от
счета) в экспедицию топо
графического Сибирского 
геоуправления. Была в этом 
доля романтики, но был и 
расчет, т. к. друга призвали 
в армию, а он оказался без

работным, да и полевой паек 
у геодезистов был солидный. 
И взяли его в партию рееч- 
ником. Начальником у топо
графов был Мартын Власов, 
капитан царской армии, уце
левший в те годы только 
потому, что оказался класс
ным спецом, выпускником 
топографического училища. 
Он говаривал: «Я из собаки 
могу сделать топографа, а из 
вас, молодой человек, тем 
более».

И начались скитания мо
лодого Трыкова по Сибири: 
село Черемхово, рудник Бар- 
зас в Иркутской области...

...1931 год. К тому вре
мени Трыков окончил курсы 
и получил звание — «топо
граф», работая в партии 
Дми1рия Николаевича Еле- 
невского. Вот тут-то всю 
группу специалистов и при
гласили к главному инжене
ру «Кузнецкстроя» Бардину. 
Иван Павлович дал задание 
вроде простое — сделать то
пографические съемки под 
несколько промплощадок. 
Говорил с будущим академи
ком Дмитрий Николаевич, 
остальные молчали. Вышли 
из кабинета озадаченные: 
съемки для них — дело при
вычное, но зимой их, как 
правило, не выполняли. Но 
взялись и выложили на стол 
главного инженера два план
шета чертежей.

Валентин всегда тянулся к 
знаниям — так он оказался 

студентом Сибстрина, по
зднее выделившегося в Но
восибирский институт геоде
зии и картографии, но каж
дые каникулы уходил с экс
педициями «в поле» или 
учился на артиллерийских 
курсах. В 1934 году свою 
преддипломную практику 
провел в Заполярье, ушел с 
Д. Н. Еленевским на побере
жье Карского моря. В то 
время это был уже не рееч- 
ник, не техник-топограф, а 
без пяти минут инженер-гео
дезист, и когда засняли два 
острова, предложил назвать 
их — Подковой и Круглым, 
Дмитрий Николаевич не воз
ражал, так они отныне и 
помечены на всех географи
ческих картах.

А полевая жизнь продол
жалась. По семейным обсто
ятельствам (любовь, женить
ба) молодой специалист пе
решел из Сибирского в Но
восибирское аэрогеодезиче- 
ское предприятие, и уже не 
один, а с Татьяной Авгус
товной продолжал выезжать, 
возглавляя геодезические от
ряды. Тысячи и тысячи ки
лометров — это для нас гео
графия, а для него Мину
синск, станция Тайга, Бара- 
бинск, Лена, Олёкма, Алдан, 
Вилюй — тяжелая и трудная 
работа. И еще ответственная 
— он по праву считает себя 
строителем, ибо, не будем 
называть где, провел топо
графические съемки под три 
военных аэродрома в Сиби
ри. Было это в канун войны, 
и это его личный вклад в 
Великую Победу.

• Официальная справ
ка: «В системе Главного уп
равления геодезии и карто
графии при СНК СССР Тры
ков В. Т. работал начальни
ком партии, инженером-гео
дезистом III, II и I ранга, на
чальником опытно-исследо
вательской лаборатории. В 
1949 году ему присваивается 
персональное звание «дирек
тора топографической служ
бы», а в 1950 году он был 
утвержден в должности на
чальника ОТК Якутского АГП, 
из которого в 1953 году пе
решел в Свердловское аэро- 
геодезическое предприятие».

★ ★ ★

...30 лет в поле. Это 
столько воспоминаний, что 
за неделю не расскажешь. 
Это десятки встреч, это сот
ни проблем по обеспечению 
жизнедеятельности геоотря
дов, это тысячи забот, и при 
всем этом высокая точность 
топографических съемок, в 
результате которых вся Си
бирь с запада на восток и с 
юга на север заполняется 
«треугольниками», на осно
вании которых и рождаются 

атласы, карты. После войны 
были нелегкие съемки, ког
да В. Т. Трыков в составе 
экспедиции Доната Кудряв
цева прошел путь вдоль Лены, 
от Хакасии до Охотского 
моря, а в это время другая 
экспедиция под руководством 
Григория Федосеева шла 
вдоль Сибирской железно
дорожной магистрали.

Разговорить Валентина 
Трофимовича несложно, он 
помнит, несмотря на пре
клонный возраст, все даты, 
все имена, свои встречи с 
шаманами, с местными жи
телями, которых всегда уго
щал махоркой, которая вхо
дила в паек, а сам он не 
курил. Это сегодня Трыков 
выглядит старичком, а в те 
годы лом, лопата, пила и 
топор были обычны в его 
жизни. Тайга для него — его 
место обитания, его фило
софия, его жизнь. Плоты, 
костры, лодки, лошади — 
это всем нам, горожанам, в 
диковину, а для него тогда 
это было будничной реаль
ностью. Как-то разговори
лись о лошадях...

И Валентин Трофимович 
рассказывает:

— За всю мою «полевую 
жизнь» у меня было немало 
лошадей. Ни одна не погиб
ла. Я и сегодня могу и зап
рячь, и расседлать ее. Без 
посторонней помощи осед
лаю и проеду, навыки на всю 
жизнь. Жаль, что в нашем 
городе, да и в России, ло
шадь списали, она отошла на 
задний план. А вот в Петер
бурге, читал, пара извозчи
ков с каретами и сегодня 
курсируют по Невскому...

2. 30 лет 
за кафедрой

Удивительно любопытный 
он человек, Валентин Трофи
мович Трыков: один из шка
фов его домашнего архива 
полностью забит записными 
книжками, в которые он в 
течение всей жизни заносит 
интересные идеи великих 
мыслителей, классиков науки 
и литературы и, конечно же, 
свои жизненные наблюдения. 
Сохранил он записные книж
ки с оценками своих студен
тов с того дня, как 6 января 
1960 года его перевели, при
своив звание доцента, на ка
федру геодезии стройфака 
УПИ. Я насчитал — около 
4500 студентов прослушали 
его курс «Инженерной геоде
зии» и занимались по его ме
тодичкам, сдавали ему заче
ты и экзамены.

Естественно, что он извес
тен в уральских геодезичес
ких кругах (постоянный учас
тник научно-практических 
конференций), в среде стро
ителей. В записной книжке 
1961 года натолкнулся на 
запись: «Прораб Анатолий 
Александрович Волынский. 
Практическое занятие со сту
дентами на будущих объек
тах на углу улиц Декабристов 
и Восточная. Тема: «Геодези
ческий контроль в ходе круп
нопанельного строительства 
жилых зданий».

Трыков поясняет:
— Так в городе начина

лась идеология монтажа до
мов. Наша кафедра много 
занималась городским домо
строением. Это было начало 
массового жилищного домо
строения в городе. Там, на 
Восточной, строились первые 
панельные дома, в те годы 
только-только появлялась 
знаменитая монтажная осна
стка ученого и практика Я. С. 
Дейча.

За свое трудолюбие, за 
свою выстраданную един
ственную любовь в жизни к 
выбранному делу В. Т. Тры
ков имеет десятки благодар
ностей и Почетных грамот, а 
еще внучки подсчитали, что 
Трыковы (супруга, Татьяна 
Августовна покинула его де
сять лет назад, всю жизнь 
также отдала геодезии и кар
тографии) имеют 12 медалей. 
А еще ему дороги поздрави
тельные открытки и фотогра
фии, которые он продолжает 
получать от своих бывших 
студентов. И среди них По
четная грамота за подписью 
Председателя Совета Мини
стров Монголии Ю. Цеденба- 
ла, что лично поблагодарил 
доцента Трыкова за подготов
ку специалистов.

«Ветеран труда», «Ветеран 
УПИ» В. Т. Трыков в 1983 
году вышел на заслуженный 
отдых, но, как говорится, по 
сей день он для стройфака 
родной человек и еще мно
гие годы оставался препода
вателем-почасовиком, кон
сультантом кафедры.

3. 19 октября 

2000 года...
Читатель, вы помните эти 

строки: «Друзья, прекрасен 
наш союз...». Да, это сти
хотворение написал А. С. 
Пушкин и посвятил его важ
ной дате — дню окончания 
учебы в «альма-матер» — 
Лицею.

Общение с героем моего 
очерка настраивает на пуш
кинский лад. Так вот, 19 
октября, но уже 2000 года, 
Валентин Трофимович полу
чил официальное «Пригла
шение» ветеранов УПИ к 
ректору на торжественный 
прием, посвященный 80-ле- 
тию УГТУ-УПИ. Впечатление 
осталось самое радостное: 
были встречи, были речи, 
был концерт оперных певцов 
и подарки, да, было и пуш
кинское «Поднимем бока
лы!» за свою «альма-матер». 
А посмотрите, какая большая 
связь поколений — его пра
внучка Лена — староста груп
пы на стройфаке, первокурс
ница УПИ. На другой день 
она и все члены семейства с 
интересом листали подарен
ный ректором пятитомник, 
рассказывающий об истории 
политехнического. Удивля
юсь, как Валентин Трофимо
вич не путается в своих мно
гочисленных родственниках: 
у него сын и дочь, с семь
ями, уже пенсионеры, у тех 
по две взрослых дочери 
(внучки), плюс их зятья, а 
уж в конце древа — четыре 
правнучки.

После каждой поездки в 
свой сад он всегда полон 
неожиданных решений и 
оригинальных мыслей. Де
лится:

— Вышли мы все из на
рода, вышли мы все из кре
стьян. Село, крестьянин не 
только всю Россию корми
ли. Мало того, что горожа
нин тянется к природе, надо 
вообще сблизить среды оби
тания города и села. А у 
нас садоводы и огородники 
только мучаются: и с транс
портом, и со стройкой, и с 
реализацией, и так далее, и 
так далее. Помню, поехали, 
еще была жива Татьяна Ав
густовна, в сад, на вокзале 
увидели — жгут шпалы. 
Возмущению нашему не 
было предела: садовод бы 
нашел им применение, а тут 
— костер. Я тогда в «Ураль
ский рабочий» письмо напи
сал, заметку мою не напеча

тали, но ответ о принятых 
мерах получил.

— Возьмем Англию, — 
продолжает Валентин Тро
фимович, — там тоже есть 
«шестисоточники», садоводы, 
так там для них все проду
мано до мелочей, и телефон, 
и дороги, и транспорт, и 
даже конефермы рядом, чтоб 
садовод мог использовать в 
работе лошадь.

— Валентин Трофимович, 
а не утопия ли это — доби
ваться такого отношения к 
садоводам в России? — 
спрашиваю.

— Нет, — возражает Тры
ков — человек — существо 
разумное, мыслящее, все 
равно к этому придет, верю.

И так во всем — касается 
ли это последних политичес
ких событий в стране или 
вне ее, у него на все есть 
своя точка зрения. Что-то в 
его взглядах может вызвать 
сейчас улыбку, но он твердо 
стоит на своих позициях. Так, 
его просто возмущают по
спешные переименования 
географических пунктов: 
«Сталинград есть Сталинград 
— нечего карты «скоблить»! 
Это очень дорого. И чего 
спешат, что за политическая 
сиюминутная необходимость? 
Осторожней подходить надо, 
можно и двойные, в скоб
ках, названия сделать».

Сказывается научно-препо
давательская жилка во всем 
— его беспокоят многие 
мелочи в городе — нашем 
большом доме: почему хозя
ева коммерческих магазинов 
так любят крылечки из гра
нита и мрамора, что в нена
стье делает их ледяными 
катками? Почему ступеньки в 
книжный магазин на ул. 
Декабристов, 15 по своей 
высоте сделаны с отступле
нием от нормы? У него свой 
взгляд на курение, на алко
голь, на поведение людей в 
обществе. Надо заметить, 
жизненный опыт сделал его 
взгляды ортодоксальными, в 
них всегда проявляются чет
ко: мера, культура и воспи
тание. «Набойченко издал 
хороший приказ о запрете 
курения в УПИ, но отчего же 
сегодня вся площадь перед 
институтом так замусорена 
окурками?».

Вот таков он, незаметный 
старичок, спешащий по на
шему городу, таковы штрихи 
из жизни неисправимого 
романтика, пенсионера Ва
лентина Трыкова.

В. ВЯТКИН.
На снимках 

(из архива В. Т. Трыкова):
1945 г. июнь, отряд 
геодезистов вышел

к реке Лене;
1950 г. — начальник 
ОТК Якутского АГП, 

директор 
топографической службы

III ранга В. Т. Трыков.
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• Золотая свадьба ... .................. ..................... ............ ...—.................... ....

«£см с ней повстречался в Москве...»
Так уж получается, что в Сове

те ветеранов АО «Уральский 
ДСК» один за другим пошли золо
тые юбилеи. Их справили супруги 
Имшенецкие, Герраты, совсем не
давно справила золотой юбилей 
чета Максимовых, а вот 19 декаб
ря золотую свадьбу отметят Заха
ровы. В этот день Глеб Петрович 
и Клавдия Михайловна будут при
нимать гостей и поздравления от 
друзей, знакомых, коллег по Со
вету ветеранов ДСК.

Супруги Захаровы — строите
ли. После войны они закончили 
один строительный техникум, но 
были незнакомы, так как были на 
разных курсах. После учебы Кла
ва Апраксина получила направле
ние в Краснотурьинск, а Глеб За
харов — в северный Казахстан.

Но случилось так, что в 1950 
году он из Темиртау, а она с «Баз- 
строя» оказались на учебе в Мос
кве — Минтяжстрой СССР прово
дил месячные курсы повышения 
квалификации.

И тут произошло то, что назы
вается «любовью с первого взгля
да». 5 декабря, как говорит Глеб 
Петрович, в день Сталинской Кон

ституции, они подали заявление в 
Бауманский загс столицы, а 19 
декабря их зарегистрировали.

Медовый месяц в Москве про
летел так быстро, что влюбленная 
пара меж занятий и походов по 
столичным театрам и не заметила, 
как подошло время расставания. 
Глеб всегда отличался энергично
стью, инициативой, он вместе с 
Клавой пошел в министерство и 
поставил вопрос ребром: «хоть на

Урал, хоть в Казахстан, но вмес
те, мы — законные супруги». Ко
нечно, хотелось на Урал, ведь оба 
они прирожденные уральцы, его 
родные под Камышловом, в Гараш- 
ках, но министерские кадровики 
отправили молодоженов в Казах
стан.

Уверен, что на золотой свадьбе 
обязательно будет звучать песня из 
кинофильма, где есть памятные для 
них слова:

«И в какой стороне я ни буду, 
По какой ни пройду я тропе, 
Друга я никогда не забуду, 
Если с ним повстречался

в Москве».
Не будем утомлять читателей 

хитросплетениями судьбы Захаро
вых, но они все же оказались в 
столице Среднего Урала. В после
дние перед выходом на пенсию 
годы Глеб Петрович работал в 
ДСК: был начальником техотдела,

руководил отделом по 
управлению качеством 
и даже в штате партко
ма возглавлял комитет 
народного контроля. 
Клавдия Михайловна 
всю жизнь посвятила 
подготовке кадров для 
строителей — работала 
в учебном комбинате 
«Главсредуралстроя».

Коммуникабельный 
по натуре, Захаров и 
сегодня в заботах — вот 
уже несколько лет на 
общественных началах 
трудится заместителем 
председателя Совета 
ветеранов ДСК. Как это

непросто, мало кто знает! Зато 
фронтовики, пенсионеры, труже
ники тыла знают, как остроумен и 
находчив «наш Глеб», будь он при 
бабочке в роли конферансье на 
вечере или в одеянии Деда Моро
за в ДК строителей им. М. Горько
го.

«Влюбленные часов не наблю
дают» —- писал поэт. Так и Заха
ровы не заметили, как в хлопотах 
по воспитанию и учебе детей и 
внуков оба перешагнули 70-летний 
рубеж, а их старшие дети, инже
нер Татьяна и строитель Алек
сандр, подарили им не только пя
терых потомков, но есть даже са
мая любимая, самая пока первая 
правнучка. Настеньке 23 ноября 
исполнилось три года, но вместе 
со своей мамой, работницей детс
кого сада Анной Александровной, 
она готовится прочесть Клавдии 
Михайловне и Глебу Петровичу 
стихотворение.

Зная доброжелательность и ин
теллигентность супругов Захаро
вых, уверен, что у них будет пре
красный семейный праздник.

«Горько, Захаровы, горько!» — 
остается сказать им от имени кол
лектива ДСК.

В. ВЯТКИН.
На снимке:

1950 год. Декабрь, Москва, 
Захаровы (из семейного архива).

• Будьте 
здоровы, 
домостроители!

Грипп — 
ЭТО 

серьезно!

КАК и в целом по Рос
сии, а также в области 
и г. Екатеринбурге, в Киров

ском районе отмечается еже
годный рост числа случаев 
впервые выявленных онколо
гических заболеваний раз
личных локализаций. Резуль
таты наблюдения за злока
чественными новообразова
ниями, которое организова
но и ведется на территории 
района с 1993 г., показали, 
что за 9 месяцев текущего 
года среди жителей Кировс
кого района наблюдается 
рост заболеваемости злока
чественными новообразова
ниями.

На возникновение опухо
ли влияет множество факто
ров как внешних (образ 
жизни, среда обитания, ус
ловия работы и т. п.), так и 
внутренних (генетическая 
предрасположенность и дру
гие). Считается, что от 60 до 
80 случаев заболеваний ра
ком из 100 вызываются аген
тами внешней среды.

Действие некоторых фак
торов не зависит от жела
ния человека, но действие 
многих других человек мо
жет регулировать. Давно 
доказано, что курение яв
ляется причиной, в некото
рых случаях, или дополни
тельным отрицательным фак
тором, вызывающим образо
вание опухолей разных ор
ганов (гортани, бронхов, 
легких, полости рта, голов
ного мозга и других). При
чем риск возникновения зло

По прогнозу федераль
ного центра по гриппу в 
декабре-январе 2000— 
2001 гг. ожидается подъем 
заболеваемости гриппом. В 
районе действует комплек
сный план по защите на
селения от гриппа. Подго
товлено постановление 
главы администрации рай
она «О мерах по предуп
реждению вспышки грип
па», организованы и про
ведены бесплатные при
вивки от гриппа медицин
ским работникам района, 
сотрудникам школ, детс
ких дошкольных учрежде
ний, учреждений культуры, 
социального обеспечения, 

РАК: ВНЕШНЯЯ СРЕДА
( К вопросу профилактики 

злокачественных 
новообразований)

качественных новообразова
ний увеличивается не только 
у самого курящего человека, 
но и у окружающих его 
людей.

Неправильное питание, то 
есть преобладание в рацио
не свежих хлебобулочных 
изделий, жирной, углеводи
стой пищи (лапша, макарон
ные изделия), солений, ма
ринадов, различных копче
ний, неправильный режим 
питания, привычка к излиш
не горячей или холодной 
пище приводят к развитию 
опухоли кишечника, желуд
ка, пищевода, глотки.

Алкоголь нарушает внут
ренний химический баланс 
таких органов, как рот, гор
ло, желудочно-кишечный 
тракт. Люди, злоупотребля
ющие спиртными напитками, 
рискуют развитием рака в 
этих органах и имеют склон
ность к заболеванию раком 
печени.

В последнее время на
стойчивые исследования в 
изучении влияния качества 
питания на развитие злока
чественных новообразований 
ведутся учеными более 100 
стран. В частности, гречес
кие онкологи пришли к вы

детям дошкольных учреж
дений с повышенной за
болеваемостью гриппом и 
ОРЗ.

Остальные категории 
населения прививаются за 
средства работодателей и 
граждан. На середину но
ября в районе привито 
более 10 тыс. человек. 
Однако поставленную за
дачу, привить 10 процен
тов населения, район еще 
не выполнил: не в полном 
объеме привиты декрети
рованные, а также лица из 
группы «риска» по клини
ческим показаниям, недо
статочен охват прививка
ми в школах, учебных 

воду, что ежедневное упот
ребление моркови, зеленых 
салатов, огурцов в 5 раз 
снижает риск заболеваний 
раком молочной железы. 
Настоящим лидером среди 
«врагов рака» немецкие 
ученые считают капусту 
брокколи, в которой содер
жатся фитонциды (биологи
чески активные вещества), за
медляющие либо останавли
вающие развитие опухоли. 
Такие вещества содержатся и 
в цветной, белокочанной 
капусте, репчатом и зеленом 
луке, свекле, чесноке и дру
гих овощах.

Ученые советуют, что для 
предупреждения развития 
опухолей необходимо спать 
в комнате, окна в которой 
занавешены шторами от улич
ного света, не засиживаться 
за полночь при ярком осве
щении. Ни к чему ночью 
свет. Неплохо и посидеть с 
гостями в мягком приглушен
ном свете. Именно из-за 
опасности «светового удара», 
если вы оказались на юге 
или при белых ночах на 
севере, необходимы очки с 
дымчатыми стеклами.

А работающим с компью
тером, особенно женщинам 

заведениях района, но 
время еще есть. Прививоч
ные кабинеты района под
готовлены к работе, в 
наличии имеются вакцины 
против гриппа отечествен
ного и зарубежного про
изводства.

Защитите от гриппа себя 
и своих детей, поспешите 
сделать прививку. Грипп — 
это серьезно!

Н. СИГАЕВА, 
зав. отделом 

профилактики 
инфекционных 

заболеваний 
Кировского центра 

Г оссанэпиднадзора.

и девушкам, желательно про
водить у экрана никак не 
больше половины рабочего 
времени. Действие радиации 
опасно тем, что оно приво
дит к необратимым измене
ниям в живых клетках.

Не позволяйте докторам и 
зубным врачам «просвечивать 
себя рентгеном» без очень 
серьезных на то оснований. 
Старайтесь быть проинфор
мированными о химическом 
составе таких бытовых пред
метов, как инструменты, часы, 
антистатики, фотографиче
ское оборудование, очки, 
зубные коронки, посуда, дет
ские игрушки и т. д.

Будьте осторожны со все
ми химическими веществами 
в вашей жизни. Распростра
ненное общественное мнение 
о том, что «нет причин для 
волнения по отдельным по
водам — все вызывает рак» 
неправомерно. Не забывай
те, что канцерогены могут 
содержаться в таких бытовых 
химикалиях, как красители и 
растворители, чистящие и 
моющие средства.

В Кировском районе во 
всех поликлинических отде
лениях горбольницы № 7 
ведут прием врачи-онкологи. 
Если Вас что-то насторожи
ло в состоянии своего здо
ровья, Вы можете и должны 
проконсультироваться у он
колога.

Е. ЕСЮНИНА, 
врач отделения 

социальной гигиены 
Кировского ЦГСЭН.

JWW • Кто родился в декабре...
Вот имена тех работников комбината, которые от

метят в декабре свои дни рождения. Это коммерчес
кий директор ДСК М. В. Воропаев (2), ведущий бухгал
тер О. Н. Слесарева (7), начальник отдела АСУ 
С. Н. Калугина (10), ведущий инженер ИЦУП Т. П. 
Власова (12), архивариус Л. Б. Миронова (14), началь
ник отдела У АС В. А. Гурьев (14), ведущий инженер- 
геодезист А. Г. Андреев (15), кастелянша базы отдыха 
«Домостроитель» Т. В. Овчарук (29), инженер отдела 
цен ИЦУП О. Н. Пивкина (30).

Не забудьте поздравить их, коллеги!
И. ПОЛЕВИНА (СУПр).

• Вам, автолюбители! —- ............. ..... .

Зима: если машина 
не на консервации

Конечно, лучше бы все
го провести специальное 
техобслуживание в автома
стерской. Но если карман 
или другие обстоятельства 
не позволяют сделать это, то 
постарайтесь выполнить 
хотя бы вот какие правила 
эксплуатации машины в хо
лода:

1. Проверить качество 
тосола в системе охлажде
ния двигателя и, если летом 
вы его разбавляли водой, 
заменить.

2. Проверить аккумуля
тор. С хорошим аккумулято
ром запустить двигатель 
легче в любой мороз.

3. Сменить летнее масло 
на зимнее.

4. На всякий случай за
менить свечи.

5. Проверить уровень 
тормозной жидкости в сис
теме и состояние тормозных 
колодок.

6. Окрашенные поверх
ности кузова и днища чаще 
покрывать полиролем с со
держанием воска.

7. В большом городе луч-

---------------  Объявление ----------------
• Продаю а/м «БМВ» модели 525i, механич. 

КПП, люк, объем двигателя —2,5 л, 65 т. руб. Воз
можен торг и обмен на «ВАЗ». Тел. 74-11-84 (ве
чером).

Администрация и ОПК АОЗТ «УДСК» выражают 
искреннее соболезнование начальнику отдела ОТ 
В. Г. Белоносовой в связи с постигшим ее горем — 
кончиной отца

БЕЛОНОСОВА ГЕННАДИЯ АРКАДЬЕВИЧА.

ше ставить зимнюю резину 
с глубокими протекторами, 
но без шипов. В городках, 
где асфальт или грунтовка 
покрываются льдом, подой
дет шипованная резина.

8. Смазать боковины ко
лес специальной жидко
стью, чтобы резина не по
трескалась в мороз. Зимой 
нужно чаще проверять дав
ление в шинах.

9. Купить специальный 
скребок с гребешком для 
удаления наледи на стеклах 
и аэрозоль для нанесения на 
стекла с наружной сторо
ны.

10. Иметь в багажнике на 
всякий случай: пару свечей, 
крышку трамблера, ремень 
генератора, пару проводов 
для «прикуривания», каме
ру, тосол, тормозную жид
кость, канистру с бензином 
для дальней дороги, жид
кость для удаления влаги с 
высоковольтных проводов, 
тамблера и свеч, лопатку, 
веник, трос.

Счастливого пути!
«У. Р.»
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